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Pauta da reunião 
1) Aprovação das atas da 328ª, 329ª e 330ª Reunião do Colegiado do Câmpus 
Florianópolis: 
2) Apreciação da RESOLUÇÃO AD REFERENDUM N° 09, DE  02 DE AGOSTO DE 
2024 - Apresentação Alexandre Oliveira; 
3) Apreciação da RESOLUÇÃO AD REFERENDUM N° 11, DE 12 DE AGOSTO DE 
2024  - Apresentação Vanessa Grando; 
4) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em Enfermagem 
- Apresentação Vanessa Tuono; 
5) Apreciação do Projeto Pedagógico do Curso de Formação Continuada em 
Proteção Radiológica - Apresentação Caroline Medeiros; 
6) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em Mecânica - 
Apresentação Marlus Dec; 
7) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em Eletrotécnica 
- Apresentação Lisandra Kittel Ries; 
8) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em Meteorologia 
- Apresentação Eduardo Beck; 
9) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em Manutenção 
Automotiva - Apresentação Fernanda Royse; 
10) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em 
Desenvolvimento de Sistemas - Apresentação Andrino Fernandes; 
11) Alteração do regimento interno do colegiado do DALTEC - Apresentação José 
Roque; 
12) Extinção do curso Técnico em Informática - Apresentação Juliano Gonçalves; 
13) Alteração do Regimento do Núcleo de Astronomia do campus - Apresentação 
José Pinho; 
14) Indicação de 02 (dois) representantes técnico administrativos,  02 (dois) 
representantes docentes e 01 (um) representante dos membros natos para a 
Constituição de Grupo de Trabalho de revisão do regimento do campus Florianópolis; 
 
Abertura da reunião: O presidente do Colegiado, diretor Zízimo Moreira Filho, deu 
as boas vindas aos membros e iniciou a reunião às 14:10. A reunião começou com o 
quorum mínimo, 50% + 1, conforme o art. 23 do Regimento do Colegiado. As 
ausências foram justificadas. 
Informes: Antes de iniciar com a discussão dos pontos de pautas, houve a 
solicitação da alteração dos pontos de pauta. O conselheiro técnico administrativo 
Idney Silva Junior pediu que fossem suprimidos os itens 3 e 14, o item 3, por falta 
de documentação e o item 14 por necessidade de discussão em outra reunião. A 
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conselheira Paula Borges Monteiro pediu que fosse colocado o item 5 no lugar do 
item 10 e que no item 1 fosse apreciado somente a ata da 331ª reunião, pois não foi 
enviado o link das outras atas. Com isso, os pontos passaram para a seguinte 
ordem: 1) Aprovação das atas da 328ª - Reunião do Colegiado do Câmpus 
Florianópolis, 2) Alteração do Regimento do Núcleo de Astronomia do campus, 3) 
Apreciação da RESOLUÇÃO AD REFERENDUM N° 09, DE  02 DE AGOSTO DE 
2024, 4) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em 
Enfermagem, 5) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em 
Desenvolvimento de Sistemas, 6) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico 
Subsequente em Mecânica, 7) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico 
Subsequente em Eletrotécnica, 8) Alteração do Projeto Pedagógico do Curso 
Técnico Subsequente em Meteorologia, 9) Alteração do Projeto Pedagógico do 
Curso Técnico Subsequente em Manutenção Automotiva, 10) Apreciação do Projeto 
Pedagógico do Curso de Formação Continuada em Proteção Radiológica, 11) 
Alteração do regimento interno do colegiado do DALTEC, 12) Extinção do curso 
Técnico em Informática. 
Primeiro ponto: Aprovação da ata da 328ª Reunião do Colegiado do Câmpus 
Florianópolis. O diretor Zízimo perguntou se havia alguma objeção quanto à escrita 
da ata. Encaminhamento: Por unanimidade, foi aprovada a ata da 328ª reunião de 
colegiado do câmpus. 
Segundo ponto: Alteração do Regimento do Núcleo de Astronomia do campus. 
O presidente Zízimo passou a palavra para o professor Marcus Neves que explicou 
o ponto, mostrando as alterações realizadas no regimento, logo após perguntou se 
havia dúvidas. A conselheira Paula Borges Monteiro sugeriu uma alteração no texto 
do regimento, no artigo quarto, colocar “servidor efetivo” ao invés de “funcionário 
efetivo” e no artigo vinte e dois trocar “ensino de ciências naturais” por “ensino de 
ciências da natureza”. Além disso, o conselheiro Rogerio de Souza Versage sugeriu 
que fosse criado um parágrafo no início esclarecendo quais são os objetivos e 
finalidade do núcleo. Com isso, o presidente Zízimo passou para o regime de 
votação. Encaminhamento: Por unanimidade, foi aprovada a alteração do 
Regimento do Núcleo de Astronomia do campus Florianópolis. 
Terceiro ponto: Apreciação da RESOLUÇÃO AD REFERENDUM N° 09, DE  02 
DE AGOSTO DE 2024. O conselheiro nato do colegiado Rogerio de Souza Versage 
apresentou o ponto de pauta e explicou que a Resolução ad referendum n.º 09 trata 
da prorrogação do projeto “PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS TÉCNICOS 
ESPECIALIZADOS PARA O SETOR DA CONSTRUÇÃO CIVIL” até 13 de setembro 
de 2025 e que foi necessário fazer ad referendum devido ao prazo se esgotar antes 
de uma reunião extraordinária. Encaminhamento: Por unanimidade, foi aprovada 
RESOLUÇÃO AD REFERENDUM N° 09, DE  02 DE AGOSTO DE 2024. 
Quarto ponto: Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente 
em Enfermagem. O presidente Zízimo passou a palavra para a diretora de Ensino, 
Paula Borges Monteiro que fez um breve resumo sobre esse e outros pontos de 
alterações de PPC que seguirão. Em seguida, passou a palavra para a professora 
Vanessa Tuono que indicou quais foram as alterações do PPC. Logo após a 
apresentação, o presidente Zízimo Moreira Filho abriu para o conselho fazer 
questionamentos sobre o ponto apresentado. O conselheiro docente Samuel 
Hammes Clasen questionou sobre a discrepância da carga horária presente na ata 
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do colegiado do Departamento que aponta 1220 horas teóricas e no documento 
enviado para apreciação constam 1200 horas teóricas e se isso não impactaria na 
aprovação. A professora Vanessa Tuono explicou que nas estâncias superiores 
constataram que havia essa diferença nas horas e que isso não retornou ao 
Colegiado do DAS. Com isso, o presidente propôs o seguinte encaminhamento:  
Aprovar a alteração do PPC condicionado à aprovação do colegiado do DAS.  
Encaminhamento: Foi aprovada a alteração do Projeto Pedagógico do Curso 
Técnico Subsequente em Enfermagem, condicionado a aprovação do colegiado do 
DAS, com uma abstenção e um voto contra. 
Quinto ponto: Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente 
em Desenvolvimento de Sistemas. O presidente Zízimo passou a palavra para o 
professor Hamilcar Boing que explicou sobre as alterações do PPC do curso. Logo 
após, passou a palavra para os conselheiros sanarem as suas dúvidas. O presidente 
Zízimo passou para o regime de votação. Encaminhamento: Por unanimidade, foi 
aprovada a alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em 
Desenvolvimento de Sistemas. 
Sexto ponto: Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente 
em Mecânica. O presidente Zízimo passou a palavra para o professor Marlus Dec 
que explicou sobre as alterações. Logo após, o presidente Zízimo passou para o 
regime de votação. Encaminhamento: Por unanimidade, foi aprovada a alteração do 
Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em Mecânica. 
Sétimo ponto: Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente 
em Eletrotécnica. O presidente Zízimo passou a palavra para a professora 
Lisandra Kittel Ries que defendeu o ponto em questão. Não houve perguntas e com 
isso o presidente Zízimo passou para o regime de votação. Encaminhamento: Por 
unanimidade, foi aprovada a alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico 
Subsequente em Eletrotécnica. 
Oitavo ponto: Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente 
em Meteorologia. O presidente Zízimo passou a palavra para a diretora de Ensino 
Paula Borges Monteiro explicar sobre o ponto. Logo após a explicação, foi aberto 
para sanar dúvidas dos conselheiros. O conselheiro docente Samuel Hammes 
Clasen questionou sobre o fluxo de aprovação dos departamentos que fazem parte 
desses cursos e se isso não seria necessário para a aprovação pelo colegiado. O 
conselheiro Rogerio de Souza Versage pediu a palavra para contribuir informando 
que sempre que há situações como essa, há também um trabalho de articulação e 
que como não sabemos se houve isso ou não por parte do departamento, seria 
interessante consultar a área para informar melhor sobre isso. O conselheiro docente 
José de Pinho Alves Neto informou que no caso da Física, são disciplinas 
específicas para o curso de Meteorologia, não tendo nada haver com o Integrado. O 
conselheiro Idney Silva Junior não vê impedimento em aprovar a alteração do PPC, 
pois até hoje não foi pedido isso em nenhum outro curso e que pode propor isso para 
as próximas aprovações. A conselheira Paula Borges Monteiro informou que a 
coordenação de curso também teve essa dúvida e que foi visto que o curso não tinha 
unidades curriculares e que não seria preciso ter algum representante do DALTEC. 
Para finalizar, o conselheiro docente Samuel Hammes Clasen esclareceu que sua 
fala não era com o intuito de não aprovar o PPC do curso, mas que seria 
interessante propor melhoria no fluxo dessas aprovações. Logo após, o presidente 
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Zízimo passou para o regime de votação.  Encaminhamento: Por unanimidade, foi 
aprovado a alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em 
Meteorologia. 
Nono ponto: Alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente 
em Manutenção Automotiva. O presidente Zízimo passou a palavra para a 
professora Fernanda Royse que explicou sobre o ponto. Logo após, o presidente 
passou para o regime de votação. Encaminhamento: Por unanimidade, foi aprovado 
a alteração do Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente em Manutenção 
Automotiva. 
Décimo ponto: Apreciação do Projeto Pedagógico do Curso de Formação 
Continuada em Proteção Radiológica. O presidente Zízimo passou a palavra para 
a professora Caroline Medeiros defender o ponto. Logo após a apresentação, o 
presidente passou para o regime de votação. Encaminhamento: Por unanimidade, 
foi aprovado a alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Formação Continuada 
em Proteção Radiológica. 
Décimo primeiro ponto: Alteração do regimento interno do colegiado do 
DALTEC. O presidente Zízimo passou a palavra para o professor José Roque que 
explicou sobre o ponto. Logo após, o presidente passou para o regime de votação. 
Encaminhamento: Por unanimidade, foi aprovado a alteração do regimento interno 
do colegiado do DALTEC. 
Décimo segundo ponto: Extinção do curso Técnico em Informática. O 
presidente Zízimo passou a palavra para o professor Hamilcar Boing que explicou 
sobre o ponto em questão. Logo após, o presidente passou para o regime de 
votação. Encaminhamento: Por unanimidade, foi aprovada a Extinção do curso 
Técnico em Informática. 
Encerramento: Sem mais, o presidente agradeceu a presença de todos e deu como 
encerrada  a reunião às 15h38. 

 

 

 


